



Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo. 4 de Junio de 1940.— Apartado n.º 48
Número 57

Grandes caravanas de automóviles con fugitivos pasan la frontera española

SAN SEBASTIAN, 5.—Continuamente llegan de la frontera hispano-francesa grandes caravanas de automóviles con fugitivos extranjeros procedentes de París. Abundan sobre todo los súbditos británicos. Estos fugitivos relatan el pánico y la desesperación que se ha apoderado de París. En París la gente están convencida de que solo un milagro lograría esta vez salvar a Francia. Las alarmas aéreas son ahora continuas, y los habitantes de París se pasan la mayor parte del día y de la noche en los refugios anti-aéreos. El miedo de las medidas draconianas contra los derrotistas es ahora muy grande. La opinión general de estos fugitivos de todas nacionalidades es que Francia se ve amenazada no solo por gran peligro exterior, sino también por el interior

ALEMANIA

Bombardeos aliados

BERLIN, 5.—Se comunican los siguientes datos acerca de las víctimas humanas de los ataques de los aviones de bombardeos enemigos sobre la ciudad abierta de Friburgo de Brisgovia ocurrido el día 10 de Mayo último. La mencionada ciudad se encuentra fuera de toda zona de guerra y no hay establecimientos militares de ninguna clase, en ella. A consecuencia de este bombardeo murieron 53 personas civiles, en ellas 20 niños que estaban jugando en una plaza pública. 151

Con asistencia del Ministro de Educación Nacional en inaugurado en Zaragoza un monumento

ZARAGOZA, 4.—El domingo fué inaugurado solemnemente el monumento al Emperador Romano Augusto, fundador, de la ciudad. El monumento es regalo de Mussolini y repre-

personas civiles fueron heridas, entre ellas 72 con gravedad. Entre los heridos hay también 37 niños.

Bombardeo a hospitales

COLONIA, 4.—Se comunica que con ocasión de los ataques aéreos del enemigo contra la ciudad de Neuss, las bombas hicieron blanco en casa particular y Hospital de Sangre a pesar de ser este previsto de señas bien visibles desde el aire, según prescripción de la convención de Ginebra. No hubo sin embargo que lamentar víctimas humanas. Otras bombas cayeron en campo libre sin causar daños.

FRANCIA

Represalia por el bombardeo a París

PARIS, 5.—Las fuerzas aéreas aliadas bombardearon, en represalia del bombardeo de París, los objetivos militares de Munich y Franfort, sobre el Main, en la región industrial alemana del Rhur. Se anuncia oficialmente el balance de víctimas por el bombardeo aéreo de ayer en París,

senta simbólicamente la amistad italo-española. Asistió al acto el Ministro de Educación Nacional y esposa, Embajador italiano general Gambará.

elevándose a 254 muertos y 652 heridos. Hasta el momento se han hallado 25 aviones alemanes derribados que participaron en el bombardeo de París. Se supone hallaríanse algunos más. Las bombas alemanas causaron numerosas víctimas entre escolares de la región parisiense. Una bomba cayó cerca de una escuela en el Sudoeste, matando a diez niñas menores de doce años e hiriendo de gravedad a otras 30. El Ministerio de Marina señala que durante las operaciones de reembarco de las tropas en Dunquerque perdieronse dos contratorpederos, cinco torpederos y un buque reabastecedor. Los últimos elementos terrestres y aéreos de la defensa de Dunquerque han embarcado. Puerto de Dunquerque ha sido obstruido, no podrá ser utilizado.

INGLATERRA

Manifestaciones de Churchill en la cámara

LONDRES, 5.—Churchill declaró en el discurso en la Cámara de los Comunes con manifestación sensacio-

nal: Dijo lo ocurrido es un enorme de sastrero militar y es preciso esperar casi inmediatamente otro vendaval en Gran Bretaña y Francia unidas continuaran la lucha en toda sus fuerzas. Anunció que 335,000 soldados franco-británicos han sido sacados de las garras de la muerte en la retirada de Flandes. Agregó que las pérdidas aliadas alcanzan 30,000 hombres, entre muertos, heridos y desaparecidos. Dijo: Jamás hemos de rendirnos. La Marina británica pudo tan solo salvar treinta ilesos de Calais, donde las luchas callejeras duraron cuatro días.

Rumanía

¿Crisis gubernamental en Rumanía?

BUDAPEST, 4.—Durante los últimos días ha aumentado la tensión en el bloque del gobierno, que cuenta con más de doscientos diputados. Se están concretando los rumores que indican una inminente crisis dentro del partido gubernamental, que puede llegar a afectar hasta el mismo gobierno. Para el lunes ha sido anunciada una conferencia del partido gubernamental y se sabe que el Ministro Presidente Conde Teleki hará unas declaraciones sobre política del gobierno. En ala derecha del partido gubernamental y en las esferas de la oposición derechista se espera que la declaración del Ministro Presidente dilucidaran la situación.

Periódico aliadofilo suspendido

BUCAREST, 5.—El gobierno rumano ha prohibido hasta nueva orden el diario de la tarde "Stambul" de tendencia marcadamente aliadofila. Dicha medida justificase en que este diario no publicó el lunes la toma de posesión de su cartera el nuevo Ministro del Exterior rumano Gigurti.

Lituania

Detenciones de sospechosos

KAUNAS, 5.—Aumentándose el control policia en los distritos en los cuales se hallan estacionadas las tropas ruso-sovieticas. Se comunica oficialmente que durante el lunes y en la noche del lunes al martes han sido detenidas numerosas personas sospechosas. Se están efectuando acciones amplias contra sospechosos en ditritos de Wilna.

Partes de guerra del día 3 al 4 de Junio

ALEMA.—Berlin 3: El ataque a Dunquerque desde el Oeste, Sur y Este hace lentos progresos por el campo difícil surcado de trincheras, que dificultan las operaciones. Sin embargo en colaboración con la aviación se consiguió penetrar en las ciudades, fuertemente fortificada, de Bergues. En la zona en torno a Dunquerque, todavía completamente en manos del enemigo, está sometida constantemente al fuego de la artillería. Las escuadrillas de combate y los Stukas prosiguieron el 2 de Junio los tanques a Dunquerque. Se hundieron dos destructores, un guardacostas y un barco mercante de cinco mil toneladas, averiándose con bombas a un buque de guerra, dos destructores y diez buques mercantes. Además se extendieron los ataques de la aviación hasta el Valle del Ródano y Marsella. Ante nuestras tropas que avanzaban a ambos lados del Forback se replegó el enemigo en la línea Maginot, dejando en nuestras manos prisioneros, armas y pertrechos. El número de prisioneros ingleses y franceses hechos en el curso de la gran batalla de aniquilamiento en Flandes y Artois segun los calculos provisionales llegan a 330,000. La dura lucha en defensa de nuestros alpinistas y tripulaciones desembarcadas en campo montañoso de Narvik contra la enorme superioridad continua. En el Norte de Noruega se destruyeron en el 1.º de junio una emisora y estación de radio de Vadsoe con bombas. Se hundió un barco mercante enemigo a la salida Oeste del fiordo Ofot. Anoche continuó el enemigo destacando su aviación contra los objetivos no militares al Oeste y Suroeste de Alemania, sin daños notables. El total de pérdidas enemigas en el aire es de 59 aviones, de ellos 27 en lucha, 10 por la artillería antiárea y el resto en tierra. Faltan quince aviones nuestros.

ALEMAN.—Berlin 4: La lucha en Dunquerque ha entrado en una fase final. Nuestras tropas penetraron en la ciudad, arrebatándosela al enemigo que se defendía desesperadamente en fuerte de Louis. Continua la lucha en las calles de la ciudad con tropas francesas que tenían la misión de proteger la retirada de los ingleses. Como ya se ha dado a conocer en un parte especial, fuertes contingentes de aviación de todas las categorías, atacó al tres de junio por sorpresa a las bases de la aviación francesa en Paris. Se consiguió paralizar la defensa aérea enemiga, y atacar en vuelos altos y bajos, combinados a los aeropuertos y centros industriales de la aviación francesa, lograndose efectos muy grandes. En combates aéreos fueron derribados setenta y nueve aviones, en los hangares y en el suelo. Los destruidos hasta ahora son de trescientos a cuatrocientos aparatos.

Riga

General letón recibido por Molotow

RIGA, —Segun comunica el diario letón oficioso "Rits" el Ministro de la Guerra y Jefe del Ejército general Berkys quién actualmente se encuentra en Moscú ha sido recibido por Molotow. El general letón fué acompañado por el Ministro plenipotenciario letón en Moscú.

Turquía

Sucesor de Weygand

ANKARA, 5.—Se comunica de Beirut la llegada a aquella capital del general Mittlehauser, sucesor del general Weygand, haciendo se cargo inmediatamente del mando del ejército francés de levante.

LA FERIA INTERNACIONAL DE MILÁN

Un brillante éxito del pabellón español.

En el vapor «Franca Fassio» llegó a Barcelona acompañado de don Magín Vilardell, vocal de la Cámara de la industria y tesorero de la FERIA de Barcelona, el delegado oficial en España de la FERIA Internacional de Milan, don Luis San José Cano.

El pabellón de España tiene forma de herradura, y en su entrada principal se ha colocado un letrero con la palabra «España» debajo del mismo, los yugos y las flechas y, a los lados, dos grandes mástiles con bandera nacionales y del Movimiento.

—La participación de España en Milán—dijo—ha constituido un éxito rotundo. Nuestro pabellón,—galantemente cedido por el Ministerio de industria y Comercio de la nación hermana—ha sido ornamentado con extraordinario buen gusto por el arquitecto español, pensionado en Roma, don Ignacio Hervada. Nuestros expositores han rivalizado también en derroches de buen gusto para exponer las muestras de nuestra producción, habiéndose instalado un típico bar en el que se obsequia con licores españoles, aceitunas, conservas y frutas secas de nuestro país a los visitantes. En torno a un magnífico busto del Generalísimo que aparece rodeado de nuestra bandera nacional y las del Movimiento, figuran acertadas ampliaciones fotográficas de nuestros monumentos, gráficos de «Auxilio Social», del Puerto Franco de Barcelona, de la Cámara de Industria, Industrias Textiles y de nuestra producción de vinos, aceites y frutas.

El día 16 de Mayo dedicado especialmente a España por los organizadores de la FERIA, fué inaugurado oficialmente nuestro pabellón, yendo a este objeto, desde Roma, el embajador de nuestra nación señor García Conde y su esposa, que fueron recibidos por autoridades, jerarquías, invitados y la colonia española en la estación. Instantes después de llegar nuestro embajador al pabellón de España, hicieron acto de presencia en el mismo el presidente de la FERIA, senador don P. Puricelli, conde de Lomnaga, acompañado del secretario general, comendador don Giovanni Giunta, acompañado de numerosas autoridades italianas y organizadores de la FERIA, procediéndose al acto inaugural. El acto resultó muy lucido y se procedió a continuación a la visita de nuestro pabellón explicando nuestro embajador señor García Conde, a las altas autoridades y jerarquías y organizadores que le acompañaban, los adelantos de nuestras industrias y la bondad de nuestros productos.

El señor Conde de Lomnaga, presidente de la FERIA, ofreció en su palacio de Milán, una comida íntima a nuestro embajador, y a los señores cónsul de España en Milán, agregado comercial en Roma, delegado del Ministerio de Industria y Comercio y al delegado oficial de la FERIA de Milán en España. Concurrieron además, en calidad de invitados, varias personalidades italianas. Por la tarde, el embajador de España, obsequió con una espléndida merienda a las autoridades, representaciones del comercio e industria y a varias personalidades de la colonia española.

Han llegado en estos días a Milán representaciones de nuestra industrias, encontrándose en aquella capital don Arcadio Pallé, vicepresidente del Fomento del Trabajo Nacional y vocal del Consorcio de la Zona Franca de Barcelona; don Samuel Crespo, diputado provincial de Madrid; don Joaquín Valmaña, de Madrid; don J. Paloma, del Gremio de Fabricantes, de Sabadell; don Ramón Bernadás, de Barcelona, y otros muchos industriales y comerciantes de nuestro país. Se espera allí de un momento a otro la llegada del Subsecretario de Industria, acompañado de nueve altos funcionarios de aquel Ministerio.

Nuestro pabellón ha sido visitadísimo, pudiendo asegurarse—que ha sido uno de los más concurridos. Las representaciones españolas han sido atendidas por los organizadores de la FERIA así como por las autoridades italianas y jerarquías del Partido con las mayores consideraciones y gentilezas.

SUECIA

Las relaciones anglo-italiana

ESTOCOLMO, 4.—En Londres se hace sentir creciente hostilidad contra Italia aunque el gobierno intenta no

perturbar inutilmente las relaciones anglo italianas. El corresponsal en Londres del «Stockholms Tidningen» describe algunas manifestaciones en Hyde Park, diciendo que los restaurantes, hoteles y comercios despidieron con efecto inmediato a sus em-

pleados. Esto afecta a miles de personas, pues la colonia italiana en Londres es la mayor de todas después de haberse llevado al campo de concentración a los alemanes que se habían dejado hasta ahora en libertad en Inglaterra. La prensa y la radio, según instrucciones del gobierno, procura hacer responsable al gobierno italiano en cuanto a lo futuro pueda producirse en las relaciones entre Londres y Roma. Inglaterra quiere vivir en paz con Italia, pero en caso dado «sabría rechazar todos los ataques italianos». El corresponsal del «Dagens Nyheter» refiriéndose a las relaciones anglo-italianas escribe: La mayoría de los observadores políticos londinenses opinan que, los gobiernos de las potencias aliadas han abandonado definitivamente las esperanzas de inducir a Mussolini cambiar su resolución. La prensa londinense lanza insinuaciones, según las cuales las potencias occidentales habrían prometido a Italia requerir su presencia en la conferencia de la paz, una vez terminada la guerra. Además se mencionan reivindicaciones territoriales italianas sin poder sin embargo apreciar cual sería la actitud definitiva de las potencias occidentales a esta respecto. En vista de la actual situación que se ha producido durante las 24 horas últimas, estima dicho corresponsal, que la eventual acción militar italiana será procedida por ultimatum del gobierno de Roma. Según la opinión inglesa tal ultimatum no sería aceptable por las potencias occidentales y por consiguiente dará lugar a intervenciones de gran envergadura. En general no se niega en Londres que la entrada en la guerra de Italia acarrearía «meses muy difíciles» a las potencias occidentales, según declara el lunes por la mañana el corresponsal londinense del «Dagens Nyheter».

SUIZA

Cañones cerca de Paris

GINEBRA, 4.—El corresponsal del periodico «Suisse» dice, que en las primeras horas de la mañana puede percibirse desde Montmartre el tronar de cañones. Desde el lunes estan interrumpidas todas las comunicaciones telefónicas privadas. Además han sido desconectados todos los telefonos a los restaurantes, hoteles, garages, comercios, tabacos y kioskos públicos. Solamente desde algunas importantes oficinas de Correos pueden comunicarse, desde zona de guerra a los departamentos interiores. Se está trabajando febrilmente en talleres de armamentos en zona parisina.

ITALIA

Del Consejo de Ministros

ROMA, 5.—El Consejo de Ministros italiano que se celebró el martes bajo la presidencia de Mussolini no ha tomado ninguna resolución respecto a la entrada de Italia en la guerra como se había anunciado en el extranjero sino que ha dispuesto una serie de medidas preventivas para caso de guerra. Fué aprobado un proyecto ley que regula las condiciones de trabajo en las industrias de guerra, disponiendo medidas penales contra infracción de la disciplina en las fabricas. Han sido adoptadas medidas para la recogida de desperdicios de cobre. Además fueron aprobados varios convenios internacionales.

Soldados franceses estrechamente vigilados

ROMA, 5.—“Popolo di Roma” comunica el martes por la mañana que en la provincia de Belfort, en el Sur de Francia, se ha convertido en un enorme campo de concentración. Se encuentran aquí internados unos cien mil hombres que han huido del enemigo y que serán reformados bajo el mando de nuevos oficiales. Los cuarteles están circuidos por cordones de gendarmeria para que nadie pueda ponerse en contacto con los soldados y para evitar que la población se entere por boca de los soldados los horrores de la guerra. El diario pretende saber que el general Gamelin se encuentra en un sanatorio en las cercanias de Orleans, sobre el Loire, para reponerse de una crisis nerviosa sufrida.

¿Otra ofensiva alemana?

ROMA, 5.—“Messagero” publica una información procedente de Berlin segun la cual fuentes autorizadas alemanas han expresado, proximos dias será echado lazo al ejercito Weygand. Las afirmaciones de algunos diarios extranjeros de que Alemania antes de empezar esta ofensiva necesita una pausa para reponer sus energias, son calificadas en Italia de absurdas. Todo lo contrario, ni por lo que respecta a material belico ni como moral de las tropas, Alemania no necesita ninguna pausa para empezar una nueva ofensiva. «Popolo D'Italia» interpretó tambien de la acción de la aviación alemana el lunes por la tarde, es como señal de ataque general. Dicho diario escribe: Golpes de mano en el Este del Mosa, actividad de la artilleria.

Dice el “Popolo di Italia”

MILAN, 5.—El “Popolo di Italia” del martes escribe que la España de Franco espera su hora como los otros pueblos. Quienes crean que la España de Franco no tiene hoy fuerzas para hacer una nueva guerra se equivocan en sus cálculos.

AMERICA

Chile

Ante la guerra en Europa

SANTIAGO DE CHILE, 5.—El Mensaje del Presidente de la Republica al pais precisó la situación de neutralidad de Chile ante el conflicto europeo, y las medidas que se tomaran para preservar a los neutrales.

Uruguay

Uruguay y los acontecimientos internacionales

MONTIVIDEO, 4.—De acuerdo con el proyecto de ley elaborado por el gobierno del Uruguay, para mantener el orden público en territorio de la Republica siguen adoptandose medidas para neutralizar la tensión producida a raíz de los acontecimientos internacionales. Los Ministros del Exterior e Interior han invitado a una conferencia que tendrá lugar el martes a un gran numero de destacadas personalidades en la prensa del pais. Se espera que durante la conferencia seran tratadas las normas prescritas por el referido proyecto de ley entre las cuales esta prevista la prohibición de ataques periodísticos contra los Estados con los cuales mantiene relaciones normales Uruguay. Sin embargo hasta ahora el proyecto del gobierno no parece haber influido en la prensa del Uruguay que con insistencia sigue llamando la atención sobre la existencia de una supuesta quinta columna instigando de esta manera la agitación entre la población a pesar de no haber tenido ningun resultado a los registros domiciliario practicados hasta ahora. La policia ha prohibido varias manifestaciones en pro de los aliados.

R. ARGENTINA

Incidentes en una cinemetógrafo

BUENOS AIRES, 5.—En un cine centrico, en momentos que se proyectaba una pelicula de la linea Sigfrido originose un incidente que cobró proporciones, dividiendose los espectadores al haberse lanzado gritos contra las democracias. La policia intervino

para restablecer la calma, procediendo al arresto de diez personas. Durante el incidente estalló un petardo tratando la policia de determinar el autor.

PÈSAME

Víctima de rápida enfermedad falleció anteayer en esta población D. Pedro Garcia, Llevaba solamente un mes en la Colonia. Ayer por la tarde se vericó el entierro al que acudió gran parte de la población europea.

Damos a su viuda nuestro sincero pésame

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

*Jueves día 6 de Junio de 1940
a las 10 en punto de la noche*

Por última vez

La divertida comedia musical

Se acabó la crisis

Viernes día 7 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

Otro gran exito de Al Jolson, Ruby

Keeler y Glenda Farrell en la

revista musical

Casino de París

Sábado 8, a la misma hora

Por ultima vez

Alas sobre el Chaco

*Domingo 9 de Junio de 1940
tarde, a las 6,30*

y noche a las 10 en punto

SIN PIES NI CABEZA (dibujo)

BOSKO BOXEADOR (dibujo)

y el grandioso éxito de risa continua,
por el “Bocaza”

CAMPEON CICLISTA